Главные и второстепенные члены предложения
Главные члены предложения – это подлежащее и сказуемое. В предложении при одном подлежащем может быть несколько сказуемых и, наоборот, при одном сказуемом – несколько подлежащих. В предложении также может быть только один из главных членов, то есть может не быть сказуемого или подлежащего.
Главные члены называются основой предложения.

Примечание. Грамматическая основа НЕ ЯВЛЯЕТСЯ СЛОВОСОЧЕТАНИЕМ!

Поиск грамматической основы начинаем со сказуемого (находим действие - сказуемое, а потом действующее лицо - подлежащее!)
Запомните! Подлежащее может быть выражено существительным, другим именем или местоимением ТОЛЬКО В ИМЕНИТЕЛЬНОМ ПАДЕЖЕ! Чтобы различать И.п. и В.п. проговаривайте оба падежных вопроса: Кто? Что? Кого? Что?
Второстепенные члены предложения поясняют главные или другие члены предложения. При определении второстепенных членов сначала выделяют те, которые зависят от подлежащего (группу подлежащего); потом те, которые зависят от сказуемого (группу сказуемого), и, наконец, те, которые зависят от других второстепенных членов.

Способы выражения подлежащего
	Часть речи
	Примеры

	1. Имя существительное (собственное или нарицательное)
	Снег пошёл почти сразу.

Петербург – мой любимый город!

	2. Местоимение в и.п.
	Кто пойдёт с нами?

Я приду завтра.

Словно замерло всё до рассвета.

	3. Собственное наименование
	Яркой полосой протянулся в небе Млечный Путь.

	4. Словосочетания
	Три девицы под окном пряли поздно вечерком (А.С.Пушкин)

Сто ужей на двух ребят подозрительно шипят (С.Я.Маршак)

Мы с бабушкой ходили за черникой.

Пять всадников проскакали мимо.


В старших классах эта информация будет расширена.

Способы выражения сказуемого

	Часть речи
	Примеры

	1. Глагол
	Гроза постепенно удалялась.
Ночь наступила незаметно.

	2. Имя существительное
	Птицы – наши друзья.
Синица – птица.

	3. Имя прилагательное (полная и краткая форма)
	Этот край очень скромен (каков?)
Даль чиста и светла.
Первые листики зелёные.
Дни тихие, солнечные.


Примечание. Если в роли сказуемого выступает прилагательное, то оно стоит ПОСЛЕ ПОДЛЕЖАЩЕГО. Используется для характеристики предмета, героя.

Тире между подлежащим и сказуемым
	Тире ставится
	примеры

	1. Если оба главных члена выражены именем существительным в именительном падеже
	Хорошая книга – просто праздник. (М.Горький)

Москва – столица Российской Федерации.

	2. Если перед сказуемым стоят слова это, вот, это есть.
	Чтение – вот лучшее учение. (А.С.Пушкин)
Книга – это история народов земли.


В старших классах эта информация будет расширена.

